
Niederschrift 
über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e. V.“  

am Mittwoch, dem 11. Juli 2018, 19.00 Uhr, im Schloss Hagen 
 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung bzw. Erweiterung der 
Tagesordnung 
Der 1. Vorsitzende Karl Heinz Fahrenkrog eröffnet die Sitzung. Die Einladung mit der TO ist unter 
dem 08.07.18 zugestellt worden. Es sind Frau Stoltenberg, Herr Fahrenkrog, Herr Harder, Herr 
Kuhn, Herr Niebuhr und Herr Gromke anwesend. Frau Bgm.in Maaß hat sich entschuldigt. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt, die TO in der vorliegenden Form genehmigt. 
 
2. Niederschrift der Vorstandssitzung vom 07.03.2018 und der JHV vom 19.04.2018 
Die Niederschriften zur Vorstandssitzung vom 07.03.2018 und der JHV vom 19.04.2018 werden in 
der vorliegenden Fassung genehmigt. 
 
3. Kassenbericht und Mitgliederstand 
Der Bankbestand am 11.07.2018 beläuft sich über 34.303,92 €. Eine größere Spende ist von Frau 
Lüneburg eingegangen und die Mitgliedsbeiträge sind abgerufen worden. Einige Mitglieder sind 
„Selbstüberweiser“. Die FördeSparkasse verlangt ab dem 01. Juli einen Grundpreis für die 
Kontoführung von 5,00 € und pro Buchung 20 ct.  
Dem Förderverein gehören 70 Vollzahler, 20 Partner/innen und 1 Firma als Mitglied an.  
 
4. Beratung und Beschluss über mögliche Mitgliederwerbeaktionen 
Der Vorsitzende schlägt vor, ein Gespräch mit der Bürgermeisterin zu führen, um auszuloten, wie 
sie die Aufgabenverteilung und Zusammenarbeit zwischen Förderverein und Gemeinde hinsichtlich 
des Herrenhauses und Umfeldes sieht. Es kann dann auch über mögliche Aktivitäten der Werbung 
gesprochen werden. 
 
5. Umsetzung der in der Jahreshauptversammlung beschlossenen Maßnahmen 
Der Maßnahmenstand ist wie folgt: 
- Der Auftrag für die Malerarbeiten an 6 Fenstern wurde erteilt 
- An der 1. Aubrücke sollte nur das Geländer erneuert werden. Die Standfestigkeit (Statik) der 
  Brücke ist von einem Fachmann zu beurteilen. Vom Wasserstand her bestünde jetzt die 
  Möglichkeit. Ein Kostenangebot ist dann einzuholen. 
- der Förderverein zahlt für die Wegesanierung im Park an die Gemeinde einen Zuschuss in Höhe 
   von 7.000,00 €. Zuwendungen kommen auch von der Aktivregion. 
- die 2 Bänke wurden beschafft und werden aufgestellt. Die Kosten sind in dem Angebot der Firma 
  Bargholz enthalten. Für eine 3. Bank wird ein Fundament hergestellt. Die Mülleimer werden auch 
  aufgestellt. 
- ein Beamer sollte erst beschafft werden, wenn das vorhandene Gerät defekt ist. Wegen der 
  Lautsprecheranlage soll ein Ortstermin mit Herrn Geest-Hansen vom SV Probsteierhagen zur 
  Vorführung einer vom Verein gekauften Anlage vereinbart werden. 
- der Vorsitzende berichtet über verschiedene Gespräche mit Fachleuten zur Anlage einer 
  Wildblumenfläche im Park. Herr Muhs spricht sich dagegen aus, Frau Dr. Meyer vom Landesamt 
  für Denkmalpflege rät davon ab. Wildblumen blühen nur 1 oder 2 Jahre und entwickeln sich dann 
  zurück. Es sollten eher blühende Ziersträucher gepflanzt werden. Bei Baumfällarbeiten 
  beschädigte Sträucher sollen vom Förderverein beschafft und eingepflanzt werden. 
- bei der Fällaktion im Frühjahr sind neu gepflanzte Bäume beschädigt worden. Von der Firma 
  Gesche sind Äste zurückzuschneiden. Es stehen noch „nicht verbrauchte“ Stunden aus der 
  Pflanzaktion zur Verfügung. 
 
 



6. Vergabe einer Anschlussmaßnahme zur Wegesanierung im Park sowie eine Erläuterung zur 
     Vergabe der Malerarbeiten 
Die sanierten Wege im Park wurden teilweise mit Material hoch aufgefüllt und werden noch mit 
Oberboden an das Niveau angeglichen. Der Rand des Weges vom Steinkamp in den Park führend in 
Höhe der ersten Abzweigung im Park muss befestigt werden. Hier ist an beiden Seiten eine Rinne 
von ca. 7,5 Metern in Beton zu pflastern und es sind 4 Findlinge zu setzen. Es ist mit Kosten in 
Höhe von 1.255,41 € zu rechnen. Die Pflastersteine werden von der Gemeinde zur Verfügung 
gestellt, die Findlinge sollen einem Steinhaufen an der Straße Steinkamp entnommen werden. Der 
Maßnahme wird einstimmig zugestimmt. Dass 4 Findlinge vom Steinkamp zur Verfügung gestellt 
werden, wird mehrheitlich entschieden.  
Der Auftrag für die Malerarbeiten an den Fenstern im Herrenhaus ist an die Firma Krützfeldt, 
Heikendorf, zum Preis von 2.066,32 € erteilt worden. Alternativangebote wurden nicht eingeholt, da 
der Preis als angemessen angesehen wurde, die Firma Mitglied im Förderverein ist und im vorigen 
Jahr eine hohe Barspende geleistet wurde.  
 
7. Schlossführung im Rahmen der Korntage am Sonntag, 05.08.2018, 11.00 bis 17.00 Uhr 
Aufgrund einer anderen Veranstaltung im Herrenhaus wurde als Termin der 29. Juli festgelegt. Für 
die Führungen im Gebäude stehen die Herren Fahrenkrog, Harder und Kuhn zur Verfügung. In 
diesem Zusammenhang erläutert Frau Stoltenberg, dass dass Wort „Schlossführung“ positiver 
besetzt werden sollte, z. B. als „historischer Rundgang“. Die an den Führungen engagierten 
Mitglieder (Fahrenkrog, Harder, Kuhn) möchten es bei dem Begriff „Schlossführung“ belassen. Ab 
Juli sind bereits wieder 12 Führungen gebucht. Frau Stoltenberg bietet zusätzlich um 11.00, 13.00 
und 15.00 Uhr einen „historischen Rundgang“ durch den Schlosspark an. Ein entsprechendes 
Hinweisschild wird durch Frau Stoltenberg am Haupteingang aufgestellt. Auf diese Termine ist in 
der örtlichen Presse noch einmal gesondert hinzuweisen. 
 
8. Schlossführung am Tag des offenen Denkmals am Sonntag, 09.09.2018, 11.00 bis 17.00 Uhr 
Die Führungen übernehmen die Herren Fahrenkrog, Harder und Kuhn. 
 
9. Verschiedenes 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass am 12. Juli, 9.30 Uhr, ein Termin mit Herrn Christiansen von 
den „Kieler Nachrichten“ im Park stattfindet, um über die Wegesanierung zu berichten. 
Die Eröffnung der Korntage findet am 21. Juli, 15.00 Uhr, in der Gemeinde Stoltenberg statt. 
Frau Stoltenberg führt bereits Gespräche mit möglichen Referenten für die Vortragsreihe im Jahre 
2020. Es sollen 3 Themen angeboten werden. Frau Stoltenberg wird in der nächsten 
Vorstandssitzung berichten. 
Frau Stoltenberg hat versucht, mit der Firma Fielmann Kontakt aufzunehmen, um eine Förderung 
für die Reproduktion eines Bildes von Lucia Blome zu bekommen. Das Original befindet sich in 
einem schlechten Zustand im Schloss Gottorf. Ihren bisherigen Ansprechpartner konnte sie nicht 
erreichen. Sie wird es weiterhin versuchen. 
 
Der Vorsitzende schließt die Vorstandssitzung um 20.00 Uhr. 
 
 
 
gez.…………………………     gez.……………………………. 
Karl Heinz Fahrenkrog     Konrad Gromke 
    (1. Vorsitzender)      (Schriftführer) 
 


